Dr. Jeffrey Hudon, Arqueología Bíblica, Sesión 5, El Arena Geográfico, Parte 1

© 2024 Jeffrey Hudon y Ted Hildebrandt

Este es el Dr. Jeffrey Hudon y su enseñanza sobre Arqueología Bíblica. Esta es la sesión 5, el Ámbito Geográfico, Parte 1.

Los sitios y acontecimientos arqueológicos atestiguados arqueológicamente no ocurren en el vacío.

Para entender la arqueología, necesitamos entender la tierra y el contexto geográfico. Entonces, vamos a tomarnos un tiempo y observar el contexto geográfico de la arqueología, que es la tierra de la Biblia. Por supuesto, es una hermosa imagen de Jerusalén desde el Monte de los Olivos, una escena o vista muy típica allí.

La tierra de la Biblia es algo cercano y querido por los creyentes de todo el mundo, pero es especialmente relevante si eres judío. Y solo un poco de historia moderna aquí, las oleadas de inmigración judía, los Olim que vinieron e hicieron aliá a la tierra a finales del siglo XIX y XX, vinieron de nuevo, de Europa, del Medio Oriente, de África. Una de las primeras cosas que hicieron los Sabras, los judíos que aún vivían en Tierra Santa, nacieron en Tierra Santa, fue llevarlos de excursión.

Y estas excursiones se llamaban Yediat Haaretz, o conocimiento de la tierra. Fue muy exitoso porque formó un vínculo muy fuerte entre la gente y su nueva tierra, porque literalmente estaban regresando a casa. Y así, al menos para los israelíes, los judíos antes de que se fundara el Estado de Israel y los israelíes ahora, la conexión con la tierra es muy, muy importante.

Y aquí tenéis algunos de esos materiales utilizados por la Agencia Judía y, más tarde, por el gobierno de Israel para introducir a los inmigrantes recientes en la tierra. Ahora bien, hubo ciertos eruditos y ciertos maestros que fueron fundamentales para ayudar no sólo a los judíos y a los inmigrantes sino también, a nivel académico, al estudio de la tierra. Y solo para señalar un par de ellos en la parte superior derecha está Michael Aviona, quien recibió educación y obtuvo su doctorado. en Inglaterra, pero fue simplemente un increíble erudito del período clásico, el período grecorromano, el período bizantino, así como un geógrafo histórico.

Escribió un libro, primero en hebreo y luego en inglés, llamado Tierra Santa. Es básicamente geografía histórica desde el período persa hasta el surgimiento del Islam. El otro caballero de la esquina inferior derecha es Benjamín Mazar.

Era un erudito del Antiguo Testamento que hizo aliá a Israel en la década de 1920 y finalmente llegó a ser presidente de la Universidad Hebrea. Pero fue un magnífico

erudito, arqueólogo y geógrafo histórico. Y ese es su trabajo hebreo sobre la historia de la investigación arqueológica en la tierra de Israel.

Sus alumnos, los alumnos de Mazar y Aviona, nuevamente, se convirtieron en los más destacados, primero y más importantes, en el estudio de la tierra. Y nuevamente, esto se llama estudio de geografía histórica, porque cuando se utilizan varias disciplinas cuando se intenta comprender la historia, la arqueología y los sitios y ruinas arqueológicos, hay que ponerlos en contexto. Y estos hombres sabían cómo hacerlo muy, muy bien.

El que tiene múltiples fotografías de él es Yohanan Aharoni, quien fue alumno de Mazar y escribió el todavía popular libro de texto La Tierra de la Biblia, que fue básicamente un volumen complementario del de Aviona sólo para los períodos anteriores, los períodos del Antiguo Testamento. Su alumno fue Anson F. Rainey de allí. De hecho, fue mi asesor cuando yo era estudiante en Israel.

Fue, nuevamente, un magnífico erudito bíblico, arqueólogo y geógrafo histórico, un lingüista increíble. Y para cualquiera que esté interesado, no recibo dinero por esto. Pero estos son dos atlas excelentes que son realmente lo último en tecnología.

El Puente Sagrado y el Atlas Bíblico de la Carta Antigua, nuevamente de Aharoni y Rainey, son muy, muy bien recibidos y utilizados ampliamente. Bueno. Muchos de ustedes han escuchado el término Media Luna Fértil.

Fue acuñado por James Breasted, quien fundó el Instituto Oriental de la Universidad de Chicago. Y el Creciente Fértil era la idea de una franja de tierra cultivable que pudiera cultivarse. Se podía vivir muy cómodamente, eso se extendía desde el Golfo Pérsico hasta el valle del Tigris-Éufrates, nuevamente, la tierra de Mesopotamia entre los ríos, hasta las Montañas Tauro o las Montañas Zagros, y luego hasta lo que llamamos Canaán o el Levante Sur. , y luego, finalmente, también hasta el valle del Nilo.

Esta franja en forma de media luna se llamó Media Luna Fértil. Fue la cuna, más o menos, de la civilización en el antiguo Cercano Oriente, y es muy importante entender eso.

Y aquí ven otra imagen de ese Creciente Fértil y los importantes imperios que habitaron esa tierra. Por supuesto, están los imperios de Mesopotamia, de los que hablaremos más en otra conferencia, y luego también Egipto. Y justo en medio está el Levante.

Es importante señalar esto porque es un puente terrestre, una tierra muy estrecha que conecta Egipto y Mesopotamia, Asia Menor y más allá. Y entonces, considérelo

como una autopista. Y nuevamente, el libro de Anson Rainey, The Sacred Bridge, da esa, esa indicación.

El libro de Jim Monson, The Land Between, es otra forma de explicarlo. Es un corredor para llegar desde estos diferentes lugares. Por lo tanto, es muy, muy estratégico, vital e importante si tienes ambiciones geopolíticas de expandir tu influencia.

En consecuencia, fue objeto de disputas desde tiempos inmemoriales y todavía lo es hoy. Y entonces, tienes estos indicadores de eso porque tienes hermosos templos y restos, restos arquitectónicos en Egipto y restos masivos en Mesopotamia, una vez que los excavas. Pero en la Tierra Intermedia, o el Puente Sagrado, este estrecho corredor, el Levante Sur, no se encuentran estos extensos restos en tan gran estado, en su mayor parte, debido al constante movimiento de imperios y ejércitos a través de este corredor. , y con ellos viene la destrucción y la violencia.

Entonces, nuevamente, es una ubicación muy estratégica. Es una tierra por la que se ha luchado desde tiempos inmemoriales. Y ojalá puedas entender por qué, porque todo se centra en pasar por aquí.

No puedes ir al este; hay desierto y, de nuevo, el mar Mediterráneo te bloquea desde el oeste. Por eso es un lugar estratégico muy, muy importante. Bueno, de nuevo, un mapa político moderno del Levante Sur, o Israel y Palestina, Jordania y el Sinaí, y luego un mapa más físico.

Examinaremos estas áreas de Tierra Santa en diferentes secciones o piezas y describiremos su historia y algunos de los sitios importantes aquí. Nuevamente, viniendo del oeste, hay una variedad de terrenos y climas en Tierra Santa. Todo el mundo piensa que Tierra Santa es un desierto seco y árido.

Y no lo es. Parte de ello lo es, pero gran parte no lo es. Si vienes desde el oeste, primero llegarás a la llanura de Sarón o Filistea.

Y luego llegas a lo que se llama la Sefelá o las tierras bajas, las tierras bajas. Y nuevamente, eso es desde la perspectiva de la región montañosa que se encuentra encima. En realidad son estribaciones con valles.

Y esa es una zona fronteriza durante la mayor parte del Antiguo Testamento. Continúas yendo hacia el este y tienes la región montañosa, el Harim en hebreo. Y esa es una región montañosa de Judá, Efraín, Manasés, y así sucesivamente, hasta el valle de Jezreel.

Y después de eso, tienes la sombra de la lluvia, que es un desierto de Judea aquí. Y al norte de eso, más o menos, solo una escarpadura hacia el valle del Jordán. Entonces,

al norte, está el Monte Carmelo, que en realidad es una cresta que apunta hacia el noroeste hasta un punto sobre el Mediterráneo.

Los primeros egipcios la llamaban nariz de antílope. Luego está el famoso Valle de Jezreel, el Armagedón bíblico, que en realidad es como una carretera interestatal desde la llanura de Akko hasta el Valle del Rift o el Valle del Jordán. Y esa es la única manera de llegar fácilmente desde la costa al Valle del Jordán.

Aparte de eso, hay que atravesar las montañas. Una vez más, es muy, muy estratégico y algo que todo el mundo querría. Al norte de eso, tienes la Baja y la Alta Galilea.

Lo desempaquetaremos en unos minutos. La Baja Galilea, nuevamente, es una serie de valles de este a oeste. La Alta Galilea es una región montañosa y escarpada que desciende hasta el río Latani al norte, que se encuentra nuevamente en el Líbano moderno.

Ahora, hacia el este, continuamos y tenemos lo que se llama el Valle del Rift. Ese Valle del Rift comienza en las montañas anti-Líbano y continúa hacia abajo a través del lago Hula, el Mar de Galilea, el Río Jordán, el Mar Muerto y el Aravá hasta el Golfo de Aqaba o Eilat, y luego hacia abajo hasta África, donde continúa. Y esa es una caída enorme, enorme.

Es como una gran depresión. Nuevamente, el nivel del Mar Muerto es el punto más bajo de la Tierra sobre el agua. Ahora bien, este es un encuentro de dos placas, la placa africana y la placa asiática.

Estas placas, nuevamente, se desplazan y se mueven de norte a sur, y eso crea actividad sísmica. Entonces, hay mucha historia de actividad sísmica en Tierra Santa. El último gran terremoto fue en 1927, creo, 1927 o 1929, y causó enormes daños a hogares y propiedades.

Y, a lo largo de la actividad, más bien de la antigüedad, ha habido muchos registros, de terremotos masivos. Por supuesto, el más famoso está en Amós 1:1, donde Amós abre su oráculo, su profecía con el momento en que se produjo, que menciona después del terremoto. Y fue el terremoto durante el reinado de Uzías el que causó tanto daño, probablemente alrededor del 760, 750 a.C.

Hubo otro en el año 31 a. C., y vimos daños causados por él en muchos lugares, incluido Khirbet Qumran, el asentamiento donde vivían los esenios, que copiaron los Rollos del Mar Muerto. Aquí hay otro desglose, nuevamente, de esas subregiones. Ahora por aquí, continúa hacia el este y llega a una meseta.

En el sur de Jordania o en el centro de Jordania, se encuentra la costa bíblica de Hami, la meseta, que tiene unos 2.500 pies, que es aproximadamente paralela a las cimas de la región montañosa, las montañas. Y luego tienes la parte inferior y superior de Galaad, que es montañosa, y luego Basán, que ahora se llama los Altos del Golán. De nuevo, una zona muy volcánica, muy accidentada, pero también fértil, si puedes, si puedes cultivarla.

Más al sur, está el bíblico río Arnón, el Wadi Mujib, y la meseta de Karak, que se llama, nuevamente, la meseta de Debón y Karak, que se extiende a ambos lados del río Arnón. Y luego hacia el sur, hacia la bíblica Edom, que son montañas altas y montañosas de arenisca nubia que, nuevamente, son muy secas, pero las cimas de las montañas se elevan hasta aproximadamente 3,500 pies, lo que permite la agricultura. Y ese es el, los primeros edomitas usarían eso, y lo desempaquetaremos a medida que continuamos.

Aquí hay un mapa en relieve que muestra ese valle muy profundo que pasa por aquí, separando Cisjordania, al oeste, al oeste de Jordania, de Transjordania. Buenas fotos ahí para ayudarnos. Bueno.

De nuevo, la diferencia entre los dos platos, el plato africano, y el asiático, disculpen, plato árabe o plato tunecino. Y nuevamente, secciones transversales del terreno y las diferencias de elevación y topografía allí. Bueno.

La tierra de Israel tenía varios nombres y fronteras. La tierra de Canaán en la Biblia tenía un límite que aparentemente no incluía Transjordania, pero también incluía los Altos del Golán, el Basán bíblico, hasta Siria. Y esa fue una determinación de la tierra bíblica de Canaán.

Y aquí tenemos algunos viajes de los 12 espías que subieron y exploraron la tierra. Bueno. Durante el período de la monarquía judía en el Antiguo Testamento, en su apogeo, Israel abarcaba un área muy grande, hasta Siria e incluso hasta el río Éufrates.

David y Salomón tuvieron tratados y acuerdos con estos reinos, que expandieron enormemente la tierra. Y luego nuevamente, más tarde, durante la monarquía dividida, esa se redujo a medida que, sobre todo, el imperio sirio comenzó a expandirse. La tierra de Israel o la tierra de la Biblia cuenta en la antigüedad con una extensa red de carreteras.

Los caminos que debemos señalar principalmente en Transjordania, el Camino Real, llamado así por los cuatro reyes que vinieron y atacaron las ciudades de la llanura en Génesis 14. Pero esto sigue, nuevamente, el terreno elevado y el, y en, en, en Moab, Edom y luego el territorio amonita y más allá. Al este de eso, que no se muestra aquí, está lo que llamamos el camino del desierto o la carretera del desierto.

Esa es la ruta de los israelitas con Moisés. Querían ir al Camino Real, donde había mucha agua y grano para alimentarlos, pero no se les permitió hacerlo. Y entonces, tuvieron que tomar la carretera del desierto, que es más fácil de atravesar, pero seca y el agua escasea en el camino del desierto.

Pero de todos modos, esas son las dos rutas norte-sur. Existen varias rutas de este a oeste, pero la ruta norte-sur más importante de Cisjordania es la llamada Camino de los Patriarcas o Ruta de los Patriarcas . Y eso se extiende desde Beersheba hasta Dotán y luego continúa desde allí.

Y eso sigue la columna vertebral de la región montañosa. Y si intentas ir al oeste y al este de allí y tratas de ir al norte y al sur, es muy difícil porque simplemente estás subiendo y bajando dentro y fuera de Wadis. Pero eso proporciona una de las pocas rutas norte-sur en Cisjordania.

La ruta principal, nuevamente, es la ruta costera, a menudo llamada camino del mar o vía Maris en latín, pero que sigue el norte del Sinaí y justo arriba de la costa o cerca de la costa, se interrumpe y llega al Mar de Galilea. y hasta Damasco. Esas son las redes de carreteras básicas y las subredes donde hay carreteras más pequeñas que van en varias direcciones. Vista satélite de Galilea.

Aquí puedes ver las llanuras de Akko, así como las modernas ciudades de Haifa y Akko. Rosh HaNikra, que es la escalera de Tiro aquí. De nuevo, el Mar de Galilea.

No se puede distinguir muy bien, pero se pueden ver algunos de estos valles y montañas de este a oeste que van hacia el este, hacia el Mar de Galilea. Ahora, hablaremos de esto o veremos más diapositivas sobre esto, pero el viento vendría del Mediterráneo y soplaría a través de estos valles, creando una especie de túnel de viento, cruzaría el Mar de Galilea y golpearía la escarpadura allí en el Altos del Golán y causan mucha agitación. O lo entenderíamos como tormentas o aguas muy agitadas y turbulentas en el Mar de Galilea para agitar el lago.

Y esa, por supuesto, es la explicación detrás de aquellas tormentas que tuvieron que soportar los discípulos en los Evangelios cuando estaban pescando. Eso sucede debido a los vientos que vienen a través de esos valles desde el Mediterráneo. Bien, la región de Galilea nuevamente es la llanura de Akko aquí.

Estamos tomando una fotografía aquí desde el Monte Carmelo, mirando al norte hacia Akko y luego a la frontera, la frontera política moderna entre Israel y el Líbano. Esta es básicamente una imagen de esta ubicación de aquí, lo que nos da una idea de cómo se ve. Y nuevamente, la escalera de Tiro, las fronteras aquí arriba en este punto, y esto muestra el Mediterráneo aquí, al norte de Akko.

Ahora, detrás de la costa aquí hay un área al pie de las colinas llamada Sefela de Israel o Sefela de Galilea. Esta fue una región fronteriza durante la monarquía. Tenemos dos textos famosos, 1 Reyes 9 y 2 Crónicas 8, en los que Salomón hace un acuerdo con Hiram, rey de Tiro .

Y Hiram, rey de Tiro, estaba proporcionando a Salomón experiencia, arquitectura y cedro para construir sus palacios y su templo. Y Salomón tuvo que pagarle, y por eso le cedió unas tierras llamadas Kabal. Y esto siempre ha sido un punto crucial para los intérpretes bíblicos.

¿Qué significa eso exactamente? Podría significar algo así como tierra sin valor o lo que sea. Y Hiram no se alegró de la tierra de Kabal con lo que recibió. Pero allá por los años 1980 y 1990, Zvi Gal, un arqueólogo israelí, excavó un sitio llamado Horvat Rosh Zayit, cabeza del Olivo, cima del Olivo.

Y cree haber descubierto la Kabal bíblica. Y ésta era una fortaleza de los tiempos de Salomón. La pregunta es, ¿era fenicio? ¿Fue de Hiram o fue de Salomón? Pero es un sitio muy importante, un sitio del siglo X en Galilea, en esta zona fronteriza entre Israel y Fenicia.

Esta es una vista de Haifa, a menudo considerada el San Francisco del Israel moderno. Y nuevamente, en la antigüedad, realmente no había demasiada actividad donde se encuentra Haifa hoy. Las ciudades estaban más en los valles y alrededor del Monte Carmelo, no necesariamente en él.

Hablamos de Akko antes. Nuevamente, esto es mirar hacia el sur, hacia el Monte Carmelo. Y Akko es, de nuevo, una ciudad histórica fenicia y muy importante.

Lo que vemos aquí son restos de Crusader. Aquí hubo un castillo y una ciudad cruzados. El último en caer después del colapso de los reinos cruzados.

Y Napoleón luchó aquí contra los ejércitos otomanos. Y hay una colina al este llamada Colina de Napoleón, donde tenía su artillería. Y eso también es un relato antiguo de la antigua Akko.

Aquí hay algunas fotos de la Alta Galilea. Y puedes ver una especie de escarpado empinado. Luego, desciende y la cima del acantilado desciende ligeramente hacia el norte. Luego desemboca en el río Latani en el Líbano.

Ahora bien, esto todavía, hasta el día de hoy, no está terriblemente poblado, ni densamente poblado. Pero en la década de 1950, Yohanan Aharoni, nuestro primer geógrafo israelí, realizó un estudio arqueológico, uno de los primeros en esta zona, y encontró las primeras aldeas del Hierro I. Y él, nuevamente, los identificó como las primeras aldeas de asentamiento israelita en Galilea y lo publicó en hebreo.

Publicó su tesis a finales de los años cincuenta. Entonces, hizo un trabajo pionero aquí y otros lo siguieron y encontraron más de estos sitios. Esta es una de las ciudades de la Alta Galilea, Kedesh, que ha sido excavada.

Y esa es, nuevamente, la Edad del Hierro, pero también el período persa y la era helenística. Baram es un segundo templo y un sitio posterior en la Alta Galilea. Y esta es una de las dos sinagogas que había en Baram en la antigüedad.

La fachada de esa sinagoga ha sido restaurada y aún se mantiene en pie. Castillo de Montfort, uno de los castillos cruzados en Tierra Santa, por supuesto en ruinas, muy cerca de la frontera libanesa y allí cubierto de maleza. En la Baja Galilea, nuevamente, tienes estos valles y crestas.

Por lo tanto, es mucho más propicio para el cultivo y el asentamiento y estuvo fuertemente poblado a lo largo de la historia. Buena imagen de uno de los valles y luego de una de las ciudades modernas allí y de algunas actividades agrícolas. Yodfat o Jotapata es una ciudad mencionada en las Guerras de los Judíos por Josefo.

En realidad, era uno de los líderes aquí. Esto alguna vez fue, lo creas o no, una ciudad enorme, una ciudad amurallada y hoy, una colina árida en ruinas. Y eso también ha sido excavado.

Pero fue un sitio histórico importante durante la revuelta judía contra Roma entre el 66 y el 70 d.C. Otra ciudad importante de Galilea se llamaba Séforis o Séfora en hebreo. Esta era una ciudad que florecía en la época de Cristo y se encontraba a sólo unas pocas millas de Nazaret.

Nazaret era una especie de lo que llamamos una comunidad dormitorio en la época de Séforis . Irónicamente, esta hermosa y grandiosa ciudad grecorromana no se menciona en los Evangelios, ni tampoco, creo, Tiberíades, que fue la capital de Galilea bajo Antipas. Así que, nuevamente, los evangelios estaban muy enfocados.

¿Y Jesús vino aquí a Séforis ? El tiene que tener. Pero no se menciona en los evangelios. Pero aún así es una ciudad increíble.

Algunos eruditos sugieren que tanto José como Jesús trabajaron aquí como canteros, como obreros, construyendo esta hermosa ciudad. Simplemente no lo sabemos, pero sólo podemos suponer. Hoy, Séforis es una Nazaret en ruinas.

Por supuesto, debido a su asociación con Jesucristo, es una ciudad grande. Se trata de una recreación moderna del pueblo de Nazaret en la época de Cristo. Y han hecho un muy buen trabajo reproduciendo una sinagoga y algunas de las casas en pleno centro de la ciudad moderna.

Desde Nazaret se puede mirar hacia el sur, hacia el valle de Jezreel. Hermosa vista aquí. Y la montaña hermosa y bien formada es el monte Tabor, famoso en Jueces 5, por supuesto, con Débora y Barac derrotando a Sísara y la coalición cananea.

Esto también está cerca del sitio donde la población de Nazaret, la sinagoga, quiso arrojar a Jesús por el acantilado debido a su pronunciamiento en la sinagoga. Esta es una ciudad moderna de Caná, no necesariamente donde ocurrió el milagro, pero esta es una imagen de eso. Hay una ruina que la mayoría de los eruditos creen que es el sitio real de Caná.

Sfat es probablemente la ciudad bíblica situada sobre una colina. Nuevamente, una de estas ciudades en la baja Galilea en una colina, en la cima de una colina. Hermosa ciudad, ciudad artesanal y centro del misticismo judío cabalístico.

Y aquí solo tenemos secciones de diferentes regiones geográficas, incluido el Gran Valle del Rift. El Mar de Galilea, Yom Kinneret, tiene forma de arpa. El Mar de Galilea, desde tiempos inmemoriales, ha sido fuente de agua, irrigación para las granjas circundantes y conocido por sus pesquerías.

Entonces, tienes una civilización muy rica en sus costas a lo largo de la antigüedad. Y, por supuesto, lo sabemos principalmente por los relatos evangélicos de Jesús y los discípulos y sus ciudades, Magdala, Cafarnaúm y Betsaida. Ahora bien, el Mar de Galilea es de agua dulce; Es agua dulce, pero también está por debajo del nivel del mar.

Está en ese valle del rift, y tienes, ligeramente al norte del Mar de Galilea, el rift cae por debajo del nivel del mar, y luego continúa cayendo hasta el Mar Muerto, que es, nuevamente, el punto más bajo del tierra, punto seco sobre la tierra, y sin salida alguna. Entonces, el Mar Muerto es extremadamente salado. Algunas fotos más del Mar de Galilea y sus alrededores.

Al norte del Mar de Galilea, se encuentra lo que se llama Lago Hula, o Cuenca de Hula, y aquí hay una excelente fotografía antigua del Lago Hula. El problema es que era muy pantanoso y básicamente era un laboratorio ideal para mosquitos y malaria. Y así, cuando los judíos comenzaron sus formas de inmigración a Palestina, compraron esta tierra a un precio muy bajo de los terratenientes ausentes y drenaron este pantano a un gran costo y sufrimiento, pero drenaron el pantano y lo convirtieron en un área fértil para la agricultura.

Y una parte todavía permanece hoy como una especie de parque nacional para aves migratorias, etc. Entonces, todavía queda algo de él, pero la mayor parte ha sido drenado y hoy se cultiva. Gran imagen del Mar de Galilea desde el Monte de las Bienaventuranzas, la iglesia italiana allí, mirando hacia los Altos del Golán.

Puedes ver nuevamente esa escarpa donde el viento viene del oeste y golpea y luego simplemente circula alrededor del lago y causa tormentas. Y de nuevo, otras vistas del lago. Veremos esto en un minuto, pero aquí hay una buena vista de algunos sitios históricos.

Estos son, bueno, comenzaremos de nuevo aquí, con los Cuernos de Hattin, Karnei Hattin. Aquí es donde el ejército cruzado, el Reino Latino de Jerusalén, fue derrotado decisivamente por Saladino en 1187, en realidad el 4 de julio de 1187, en esta batalla épica allí. Los cruzados no llevaban suficiente agua y morían de sed.

Podían ver el mar de Galilea, pero el ejército musulmán les bloqueó el paso. Este es el Monte Arbel, que es una especie de peñón de Gibraltar de Israel. Y vistas increíbles desde la cima, es uno de mis lugares favoritos para ver toda la tierra de Israel.

Debajo está la llanura de Gennesar, que forma parte de esa carretera internacional, o Via Maris, que viene de la costa por allí y luego hasta Damasco. Hay mucha historia aquí en esos dos sitios. Allí está la cima del monte Arbel.

Mire la vista y podrá ver y discutir todo el ministerio galileo de Jesucristo desde este sitio y señalar dónde visitó Jesús. Magdala, Cafarnaúm, Betsaida, etc. Algunos de los sitios arqueológicos importantes de Galilea son Dan y Hazor.

Este es el lugar alto en Dan y el Área A en Hazor con una cámara de entrada allí, una puerta de seis cámaras, que data del tiempo de Salomón. El monte Hermón es el punto más alto de Israel y está cubierto de nieve la mayor parte del tiempo. La leyenda cuenta, y creo que Josefo lo menciona, que Herodes el Grande entretenía a los invitados en el templo, y hacía que grupos o trabajadores subieran a la cima del monte Hermón, picaban enormes bloques de hielo y nieve y los colocaban en carros y transportarlos hasta Jerusalén para poder tomar hielo en su limonada o té helado mientras él entretiene a los invitados.

Y esa es una manera difícil de conseguir un cubito de hielo, pero eso es lo que tenían que hacer. Gran vista del valle de Jezreel nuevamente. De nuevo, el monte Tabor, la colina de Moreh.

Esto, creo, está en el camino hacia el valle de Herodes y el monte Gilboa. Nuevamente, una visión increíble de la historia bíblica desde este punto de vista. Y nuevamente, tenemos el valle de Akko viniendo desde la costa, la llanura de Akko, a través de este estrecho desfiladero aquí, y luego el valle de Jezreel, que, nuevamente, es bien conocido en la historia.

Y, por cierto, creo que la última carga de caballería en la Primera Guerra Mundial fue una batalla de caballería en el valle de Jezreel entre los otomanos y la Fuerza

Expedicionaria del Ejército Británico. Este es el Valle de Herodes y luego baja hacia Beit Shan y el Rift o el Valle del Jordán. Esta es una de las primeras fotografías del monte Tabor que ha sido coloreada.

El monte Tabor era cananeo, sagrado para los cananeos. Tiene la forma del pecho de una mujer, bellamente simétrico, y se consideraba un lugar de adoración para una especie de lugar de fertilidad. Y en lo alto hay un templo romano, posiblemente uno de los lugares de la transfiguración en los Evangelios.

Otros dicen que sería el monte Hermón. No lo sabemos con seguridad. Pero incluso en los tiempos modernos, las parejas israelíes iban allí y se besaban y besaban y todo eso porque este era, nuevamente, incluso en los tiempos modernos, un lugar de la idea de fertilidad.

Y ese es el Monte Tabor. Y lo más importante, sin embargo, fue el lugar donde descendieron los israelitas. Las tribus de Israel se unieron en la cima de esa montaña y, bajo el mando de Débora y Barac, descendieron y derrotaron a los cananeos, cuyos carros se quedaron atascados en el río Cisón y no pudieron maniobrar.

El Monte Carmelo, nuevamente, no es una montaña como el Tabor. El Monte Carmelo es en realidad una cresta, y el final de la cresta, nuevamente, es, como pueden ver a la derecha de la imagen, este es un plano de Akko mirando hacia el Monte Carmelo. Hay algunas otras imágenes del Monte Carmelo y, por supuesto, una estatua de Elías.

Yendo al este hacia el valle de Harod, y luego esta es la grieta aquí, el valle del Jordán, tienes aquí el monte Gilboa, ahí es donde mataron a Saúl y sus hijos, y Tel Jezreel, que era un Omride, en realidad un puesto militar o fortaleza y palacio que fue excavado hace unos 30 años, y en él continúan nuevas excavaciones. Entonces, nuevamente, aquí hay un punto de vista importante porque aquí hay mucha historia bíblica. El manantial de Jezreel, el viñedo de Nabot, estaba en algún lugar de esta zona.

Encontraron lagares, lagares muy grandes, por lo que probablemente esta era la tierra de Nabot que Acab quería. Aquí estaban Acab y Jezabel, su palacio. Ein Harod, veremos más fotos de eso, fue el lugar donde Gedeón eligió su ejército para luchar contra los madianitas.

Luego, el monte Gilboa, nuevamente, es el lugar de la muerte de Saúl y sus hijos mientras luchaban contra los filisteos. Algunos primeros planos de las excavaciones de Jezreel. Hay un primer plano de la Primavera de Harod.

Puedes ir hoy, como lo están haciendo estos soldados israelíes, y recrear cómo Gedeón eligió a sus hombres. Entonces, vemos que el contexto geográfico, nuevamente, le da una especie de marco a la arqueología en el sentido de que entendemos el entorno, el contexto regional de estos sitios y eventos. Excelente vista del monte Gilboa, tal como se ve hoy.

Bien, el valle de Harod termina en el, mirando hacia el oeste hacia el valle de Harod, pero termina en el valle del Jordán. Y aquí hay una ciudad importante. Hemos visto esta imagen para nuestra descripción de Beit Shan. Y nuevamente, cuando los filisteos encontraron el cuerpo de Saúl y el cuerpo de Jonatán, los colgaron de la pared del templo en Beit Shan.

Los hombres de Jabesh Galaad rescataron esos cuerpos y los quemaron. Beit Shan fue, nuevamente, una ciudad importante en el Antiguo Testamento pero también en el Nuevo Testamento. Esta es una de las principales, probablemente la vía, no la vía, sino más bien el Carto Maximus de Escitópolis, el nombre grecorromano de Beit Shan.

Y aquí está el Tel. Mira qué altura tiene sobre la ciudad grecorromana. Esto está en la cima del Tel, y este es un templo cananeo que ha sido excavado del Período del Bronce Tardío.

Este es el Dr. Jeffrey Hudon y su enseñanza sobre Arqueología Bíblica. Esta es la sesión 5, el Ámbito Geográfico, Parte 1.